

La Voz de Gerona

ADMINISTRACION

Escolapia 2.-2.

Periodico defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.
Se publicara todos los domingos.
NO ESTA AFILIADO A NINGUN PARTIDO POLITICO.

Annual, ... 8 pt
Semestral, ... 4
Trimestral, ... 2
0.15 ptas. núm

Año VIII

Gerona 27 de Diciembre de 1925

Num. 330

Estamos de acuerdo

Una gacetilla que publicamos el día 20 en la sección de «Generales» y que reproduce «El Norte» en su número del día 24, ha sugerido a nuestro estimado colega los siguientes comentarios:

«Habla nuestro estimado colega de ambiciones y desavenencias y nosotros deseamos hacer reservas fundadas a determinados puntos de vista de algunos amigos, que tal vez por falta de antecedentes no juzgan con exactitud de los hechos.

Hemos dicho repetidas veces que en Gerona no hay pleito. Hay, sí, unos señores, cuya soberbia y ambición ha rebosado los límites de lo digno y de caída en caída van a parar al fondo del desprestigio más espantoso. Falta tan sólo que se diga la verdad de lo que ocurre; que se ponga de cuerpo presente la conducta de esos señores y que se haga justicia, seca.

De no hacerse así, cabe esperar la continuación del fracaso actual que entendemos debería cesar por dignidad y por patriotismo.

Nosotros estamos completamente de acuerdo con lo que dice «El Norte». Los elementos que cuando imperaba el catalanismo en los centros oficiales de esta provincia se veían perseguidos por el delito de ser monárquicos y españoles, tienen derecho a que hoy no se les siga haciendo víctimas del caciquismo de ciertos sujetos que no son ni representan nada en la buena política provincial y cuyas deslealtades y traiciones son bien conocidas.

En Castello de Ampurias

Para celebrar el arriando, mediante subasta, del alumbrado eléctrico de la hermosa villa de Castello de Ampurias, se ha celebrado últimamente en aquella localidad una fiesta muy agradable organizada por el Ayuntamiento.

En la celebración del acto de que damos cuenta se pusieron de manifiesto las muchas simpatías de que disfrutan en aquella comarca los dignos Presidente de la Diputación don Onofre Pont y diputado provincial don José Ferrán,

políticos honorables y muy leales que en nada se parecen a ciertos politiquillos que en Gerona sólo buscan la satisfacción a sus ambiciones personales y cuya consecuencia política lo mismo les ha permitido ser catalanistas ayer que aparentar no serlo hoy para poder caciquear a sus anchas y molestar a cuantos siempre fueron buenos patriotas.

Los vecinos de Castello de Ampurias recuerdan con gratitud la brillante defensa que de sus intereses hizo el dignísimo ex-diputado a Cortes por Torroella de Montgri, señor Fournier, cuando siendo ministro de Abastecimientos el señor Ventosa, se vieron perseguidos injustamente por emisarios de aquel Ministro.

Justo es reconocer que los ampurdaneses no olvidan la gestión altamente beneficiosa para el país realizada por hombres que lo mismo en el Parlamento que fuera de él, supieron llegar hasta el sacrificio para defender los intereses morales y materiales de sus representados.

Con hombres como los señores Pont, Ferrán y Fournier se puede emprender con seguridades de éxito cualquier empresa en bien del interés público.

Diputación Provincial

Carreteras y caminos vecinales de la provincia de Gerona

Estando condicionada la circulación de vehículos por vías provinciales a la adquisición de patente, si a continuación se publica para conocimiento de los interesados la relación de las carreteras y caminos vecinales cuya conservación corre a cargo, en todo o en parte, de la Diputación provincial de Gerona.

De Bañolas a la de Besalú a Rosas, trozo 1.º; de Bañolas a la de Besalú a Rosas, trozo 2.º; de Lladó a la carretera de Besalú a Rosas; de Vilafant a Borrás; de la carretera de Madrid a Francia a la de Besalú a Rosas por Borrás y Ordis; de Ordis a la carretera de Madrid a Francia; de Camallera a Vilahur; de San Miguel de Campmajor a Torn; de San Esteban de

Guilbes a la carretera de Madrid a Francia; de Gallinés a la carretera de Ventalló a Bañolas; de Figueras a Terradas; de Llers a Hostalet; de la carretera de Besalú a Rosas a Vilariç; de San Miguel de Fluviá a Castello de Ampurias; de Boadella a la carretera de Madrid a Francia; de Figueras a Alfar; de Armentera a la carretera de Figueras a Corsá; de la de Armentera a la Escala por Vilademar; de Pont de Molins a Las Escaltes; de Campmany a la carretera de Madrid a Francia; de Figueras a San Clemente Sasebas; de Mollet de Perelada a San Clemente Sasebas; de Mollet de Perelada a Rabós de Ampurdá; de Figueras a Espolla por Perelada y Mollet; de Perelada a Vilanova de la Muga; de Perelada a Garriguella; de Vilamaniscle a Garriguella; de Llansá a Port de Llansá; de San Privat de Bas a la carretera de Santa Coloma a San Juan; de Ridaura a Olot, trozo 1.º; de Fortiá a la carretera de Besalú a Rosas; de Vall de Viana a San Peré Despug; de Montagut a la carretera de Gerona a Olot; de Hostal de la Corda por La Piña a la carretera de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas; de San Esteban de Bas a Hostalet de Bas; de Palau Sabardera a la carretera de Besalú a Rosas; de Selva de Mar a Port de la Selva; de Canet de Adria a la carretera de Gerona a Las Planas; de Fontanillas a la carretera de Vilademar a Palafrugell; de Guils a Pont de Sant Martí; de Urgt a Pont Sòler; de Sant Feliu de Buxalleu a la carretera de Hostalrich a San Hilario; de Palafrugell a Calella; de Santa Coloma de Farnés a Castañet; de Bordils a Madremaña; de Blanes a la Estación del ferrocarril; de Bagur a la playa de Aiguablava con ramal a la de Fornells; de Malgrat a Blanes; de Palafrugell a la carretera de Gerona a Palafrugell; de camino de Viladrau a Selva al confin de la provincia hacia Vich; de Manicomio de Salt a la carretera de Gerona a Manresa; de Gahúsas a carretera de Estarrit a San Jordi; de Fortiá a Castello de Ampurias; de Pontós a la carretera de Madrid a Francia; de Pontós a la carretera de Besalú a Rosas; de Llansá a la carretera de la estación de Vilajuiga a Puente de Campmany; de Vilopriu a la estación de Camallera; de Caralps a Ribas; de Campellas a Ribas; de

Arenys de Ampurdá a la carretera de Madrid a Francia; de Mayá a la carretera de Besalú a Rosas; de la Crehueta a Madremaña (sección de la Crehueta a la Ermita de Ntra. Sra. de los Angeles); de Tortellá a Montagut; de Alp a la estación del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá; de Beuda a la carretera de Besalú a Rosas; de Garrigolas a la carretera de San Mori a Colomés; de Camprodon a Setcasas; de Albons a Belcaire; de Ventolá a Ribas; de Cors a la carretera de Gerona a Olot; de Bruguera a Ribas.

Total, 335.057 km.

Gerona, 19 de Diciembre 1925.

El Presidente, Onofre Pont.

Una campaña innoble

Dentro del terreno político estamos en un periodo lamentable de recrudescencia indigna atacando fraudulentamente a personas y cosas completamente aisladas de toda la inquietud de los cotarros y charlas sobre los ideales partidistas. Hoy día, por parte de cierta prensa, — felizmente en reducido número — se viene haciendo una campaña absurda contra determinados elementos del bel canto; y esa cruzada agresiva e innoble va dirigida hoy contra el admirable tenor Fleta, porque en Barcelona cuenta con muchas simpatías y la ciudad condal ha tenido el acierto de agasajarle y rendirle pleitesía ferviente en sus impecables actuaciones del teatro del Liceo.

Las mezquindades más livianas y las trivialidades más prosaicas se aprovechan ahora para convertir las en temas políticos. Se trata de establecer maridaje entre la política y el arte. A veces se zahiere la alta personalidad para rodearla de un enigma sugestivo para la colectividad. Ya veces el pueblo es pueril y se deslumbra con la pedrería falsa de una lógica hueca y sin virtualidad de ninguna especie. Se emplea una fina ironía, ironía voltariana, recubierta de tentadoras apariencias y de alambicados conceptos sin virilidad ni sentido práctico y perennal. El eufemismo metafórico es el lexico consuetudinario de esas campañas hipócritas y cobardes, procurando paso a paso restar méritos a un artista de renombre. Y por qué se fustiga al

tenor Fleta? ¿Por qué se le hace esa zancadilla? Por sus íntimas y buenas relaciones con determinada alta sociedad barcelonesa que se halla estrechamente ligada por vínculos de amistad con los prohombres del Gobierno de España. El número de «La Publicitat» del 1.º de Diciembre relata sarcásticamente el hecho de que en el Liceo se canten cuplets por un divo de la talla de Fleta, aludiendo a su creación «¡Ay!, ¡Ay!, ¡Ay!» y «Granadinas».

Lo verdaderamente paradójico es el proceder del aludido periódico. ¿A qué tanto blasonar de espíritu liberal? ¿Por qué relegais a un ostracismo incomprensible vuestras ideas de libertad, de pensamiento y de acción? ¿A qué vienen esos epígrafes de befa y escarnio? ¿Es que acaso la política no está alejada absolutamente de los campos del arte? Yo sólo abogo para que no se prostituya lo único que acaso nos queda de incorrupto. No seamos, pues, tan poco consecuentes y circunspectos al tratar de involucrar el arte en la política, porque entonces habremos dado muerte al último baluarte de nuestra afinación espiritual y de nuestra estética.

La memorable sesión de fletistas y antifletistas en el «Liceo», sucedió bajo miras separatistas, lo que es una vergüenza para Cataluña, dando un inicuo espectáculo de incivilidad e incultura. Una región que mantiene el derecho del «hereu» y que se complace en dar exhibiciones espectaculares que infringen la más elemental urbanidad, es indigna de que un Rey como Alfonso XIII la llame: «el florón más preciado de su corona»; aunque si lo dijo no fué por esos cuatro desarrapados que procuran infiltrar el desorden en todas partes.

EMIR LOJUP

Noche Buena

A través de los XX siglos que tiene de existencia la efeméride que en la noche Buena se conmemora, repercute aún pero a cada conmemoración, el alegrón va bajando el tono delante la ostensible ineficacia de sacrificio que con ella empezó el Cristo conmemorado. La Atenas cristiana no pudo vencer a la pagana Beocia. Levantan aún sus cumbres altivas las Rocas Tarpeyas sobre los santos Asilos de la fraternidad universal y se despeñan desde sus enhiestas y cimas muchos más infelices que los que acogen Refugios, Hospitales y Cuarteles de Inválidos en la

progresera actualidad. Babel no ha hecho más que una pausa forzada en las obras de su torre en construcción permanente. La Paz a los hombres de buena voluntad que los Angeles cantaron en Noche Buena, ya ni buscada con la famosa linterna de Diógenes se encuentra en parte alguna del mundo, ni cuatro hombres de buena voluntad a quienes aplicarla sería posible encontrarlos ni a la potente luz del más famoso receptor eléctrico en toda la redondez de la tierra. Sólo se da gloria a Dios en las alturas, pero en unas tan inconmensurables que la humanidad se asfixia en ellas, por lo cual debe dársele a sí misma la propia Divinidad. Y no nos pongan mote de exagerados los que nos lean—si alguien a tanto se baja—porque sería fácil demostrarle que aun la mayor gloria que en *cantidad* puede darse a Dios en el mundo, se rebaja en *cualidad* al sólo considerar el interés que a Dios se le cuenta por ello, que por cierto es mucho mayor del 6 por 100 legal.

Será por todo ello sin duda que la celebración de Noche Buena tiene menor intensidad todos los años.

La gran guerra pasada dió al traste muy mucho con su elevado sentimiento ideal y la regranada guerra que pudiera ser su consecuencia fatal desconjunta todas las tentativas que pudieran hacerse para resucitarlo.

Es evidente que no se ha repetido el Diluvio Universal, en vista de la ineficacia de la primera prueba y lo difícil que sería encontrar moradores del Arca para repoblar la tierra, y que el incendio de Pentápolis no puede intentarse ya, por haberse pentapolizado toda la Esfera mundial.

Y en este estado de cosas que es el verdadero ¿a quién puede extrañar la decadencia manifiesta, de la un tiempo tan alborozada víspera de Navidad?

K.

Volverá la Primavera...

Llegará la plácida y sonriente estación de las flores y las rosas. Todo cantará amor. Todo aspirará y brillará bajo la diáfana claridad de los cielos azul turquí, donde flotan nubes de nácar. La campiña prodigará sus amores, el árbol su sombra apacible, la Naturaleza se vestirá con el color de mil colores.

Ante la suprema y a la par bella majestad del florido mayo, los ojos del espíritu se iluminarán, el alma se serenará renaciendo a la ilusión y a la vida. Navegará en la majestuosa y pura estación de mil resplandores y alegrías. Vivirá aca-

riciada de dulces emociones y de efusivos recuerdos.

Lo bello hermanará con lo sublime. Todo será evocador, placentero, hasta lo más escondido de la Naturaleza. Meditaremos nuestra dicha encantados, y reposando el espíritu, contemplaremos los surcos de la tierra fértil, la caricia de las cristalinas aguas a los aterciopelados musgos, el charlar de los pájaros, y sobre la húmeda hierba las flores rojas, blancas y amarillas.

Y, a lo lejos, las cumbres bañadas de púrpura, los valles inundados de sol, las calladas y praderas, los rumorosos estanques, los árboles frondosos donde el aura juega con las hojas de esmeraldas, los atrevidos viñedos que adornan la primavera con las coronas verdes de sus hojas.

Las mañanas serán espléndidas, los atardeceres melancólicos; las noches perfumadas traerán su aroma blanco: aroma de lirios. La luna melancólica besará a los gallardos claveles, a las nevadas azuleñas, a los altivos cipreses y al triste sauce que, amoroso se inclinará como único filósofo del mes de mayo.

El peso de la semilla

El peso individual de la simiente tiene una importancia capital, pues nos da una idea exacta del desarrollo del embrión y de la cantidad de elementos nutritivos de reserva puestos a su disposición.

La simiente de más peso, da normalmente, plantas más vigorosas y más productivas.

Partiendo de este supuesto, una simiente bien constituida, por granos gruesos y pesados, debe tener mayor precio comercial, que una simiente formada de granos pequeños y ligeros.

Ahora bien, téngase en cuenta que el peso del hectólitro de grano, no tiene relación con el peso individual de los granos de la simiente. El peso del hectólitro, es tanto mayor, cuanto más menuda es la simiente de una planta dada.

Para ponernos a cubierto del fraude de mojar la simiente para darle más peso, es necesario conocer el peso la substancia seca de la simiente sospechosa.

El grano recién recolectado tiene alrededor del 14 por 100 de humedad, que decrece con el transcurso del tiempo, reduciéndose a un 10 por 100.

El conocimiento de la cantidad de humedad contenida en un simiente, es interesante conocerla, no sólo por evitar el fraude, sino por la influencia que tiene para la buena

germinación del grano, que importa no contenga un exceso.

De todas maneras el perjuicio del aguado de la simiente, es mayor hecha la compra por medida (hectólitro o fanega) que la hecha a peso.

Generales

Este número ha si-

do sometido a la

previa censura del

Gobierno civil

Volvemos a declarar desde estas columnas que es absolutamente falso que nuestro buen amigo el exdiputado a Cortes señor Fournier recomiende la adquisición de unas acciones que cierta empresa tiene el propósito de hacer tragar a los *páyeses*, no sabemos si para empapelar determinadas habitaciones o para otros usos.

El tiempo nos dará la razón.

Este número ha sido visado por la previa censura del Gobierno civil

A las doce horas del 20 del próximo Enero tendrá lugar la apertura de los pliegos que se presenten en el concurso del empréstito de tres millones de pesetas acordado por el Ayuntamiento de esta Ciudad.

Este número ha sido sometido a la previa censura del Gobierno civil.

Lup. Vda. de M. Llach—Gerona